

CULTURE

Les Archives départementales réceptionnent les documents de Jolfred Frégonara, acteur de la mise en place de la Sécurité Sociale en Haute-Savoie

Les Archives départementales de la Haute-Savoie conservent un fonds exceptionnel d'environ 27 kilomètres linéaires. Ce fonds s'est constitué en grande partie grâce à des dons, provenant de diverses sources et qui présentent un intérêt historique pour le Département. C'est le cas de Jean-François Naton, membre du Conseil économique, social et environnemental au titre de la CGT, qui a remis ce jour aux Archives départementales, près de 15 mètres linéaires d'archives ayant appartenu à Jolfred Frégonara, un ouvrier métallurgiste haut-savoyard engagé dans le militantisme. Elles permettront d'apporter un nouvel éclairage sur les engagements et les mouvements sociaux et mutualistes en Haute-Savoie. Martial Saddier, Président du Conseil départemental de la Haute-Savoie, Myriam Lhuillier, Vice-présidente déléguée à la culture et au patrimoine et Conseillère départementale du Canton d'Annecy 2, Odile Mauris, Présidente de la 4^e Commission Éducation, Jeunesse, Sports, Culture, Patrimoine, ainsi que Lionel Tardy, Vice-président délégué aux routes, aux bâtiments, aux pistes cyclables, aux mobilités et Conseiller départemental du Canton d'Annecy 4 étaient présents pour cette remise officielle.

Jolfred Frégonara (1919-2016) était un militant communiste et syndicaliste de Haute-Savoie. Il a marqué l'histoire du département par les causes qu'il a défendues et les combats qu'il a menés durant toute sa vie. Il a été secrétaire général de l'UD-CGT (1948-1966), membre du comité confédéral national (CCN) de la CGT (1948-1965), responsable mutualiste, administrateur de la Fédération nationale des mutuelles de travailleurs et fondateur des mutuelles des travailleurs de Haute-Savoie. En 1946, lorsque la CGT s'est engagée dans la mise en œuvre des Ordonnances créant la Sécurité Sociale, il devient le secrétaire de la caisse de Haute-Savoie.

Jean-François Naton, propriétaire des archives de Jolfred Frégonara, a souhaité en faire don aux Archives départementales. Elles comprennent des registres de procès-verbaux, des tracts, de la correspondance, des coupures de presse, ou encore des photographies. Après leur classement dans la sous série 347 J, elles seront mises à disposition des chercheurs dans la salle de lecture des Archives départementales. Ce don contribuera à l'enrichissement du patrimoine écrit du Département.

Les Archives départementales conservent, pour la Haute-Savoie, un fonds de près de 27 km linéaires. Ce fonds exceptionnel, provenant de sources variées et dont le plus ancien document date de 1022, fait l'objet de nombreuses recherches, qu'elles soient de nature généalogique, universitaire ou administrative. Le Conseil départemental de la Haute-Savoie consacre **501 225 €** aux Archives départementales en 2024.

CONTACTS PRESSE

Responsable Presse

Célia PICARD

06 89 19 46 62 / 04 50 33 58 61

Attachée de Presse

Leslie GUILLEMAIN

06 89 53 87 32 / 04 50 33 49 89

media@hautsavoie.fr

hautsavoie.fr/espacepresse

[@htsavoiepresse](https://www.hautsavoie.fr/espacepresse)